



妙典小だよい

Well-being な学校づくり

—子どもが通いたい学校、保護者・地域が通わせたい学校・教職員が働きたい学校—

主体性を育てる ~自主・自律・共生~

令和7年10月17日 10月号

校長 富永 香羊子

避難訓練について

朝夕の風が、ようやく秋を運んできてくれました。学校生活も半年が経ち、折り返し地点を迎えました。

先日行われた「始業式」や「前期まとめの会」では、これまで頑張ってきたことや、夏休みにチャレンジしたことが実を結び、様々な団体から表彰をいただく姿も見られ、みんなで大きな拍手を送りました。

妙典小学校では、毎年、様々な避難訓練を行っています。これまでに、4月「避難訓練点(地震から津波の想定)」、5月「妙典中ブロック引き渡し訓練」、6月「不審者対応訓練」、9月「避難訓練(地震から火災)・6年生起震車等体験」を行いました。災害は、いつどこで発生するかわかりません。消防士の方のお話に、「自分の命は自分で守る」という言葉がありました。先生や大人の指示を聞くことも大切ですが、周りに頼れる人がいつもいるとは限りません。これらの訓練を通して、自助・共助・公助の必要性について、学年に応じて子供たちに伝えています。ご家庭でも「もしも」の時にどうするのか、日ごろから話し合っておいてください。今後、休み時間など事前に子供達には知らせずに、担任の先生がいない場面での避難訓練を予定しています。

※1年生は、消防車の見学をさせていただきました。



■災害発生時用仮設トイレ(マンホールトイレ)設置工事完了・体育館工アコン工事開始

校舎の裏側(江戸川沿い)に、災害発生時用の仮設トイレ(マンホールトイレ)が設置されました。これは、災害発生時に、下水道のマンホール上に、便器や仕切り施設等を設置して使用するものです。平常時には、トイレの仕切りは設置されていませんので、路面は平らな状態になっています(右の写真)。トイレの仕切りを設置すると、左下の写真のようになります。

(↓イメージ写真: 詳しくは、学校ホームページをご覧ください)



体育館のエアコン設置工事は、11月から始まります。校舎の裏側(江戸川沿い)には、資材等が置かれますので、ご注意ください。



2月には、工事が終了する予定ですので、卒業式には、暖房が間に合います。また、来年の夏からは、暑さを心配せずに、体育館で運動ができますので、楽しみにしていてください。

■妙典小学校開校記念日



9月30日は、妙典小学校妙典小の「開校記念日」でした。創立は、1999年(平成11年)4月1日ですが、同年9月30日に「校章」ができたので、この日を記念して「開校記念日」としています。

当時の放送で、放送委員会から「今日は開校記念日です」との放送が流れました。また、10月3日の前期まとめの会でも、校長より話をしました。妙典小学校の校章や効果に込められた地域の皆さんや先生方、子供たちの思いをしっかりと引き継いでいきたいと思います。

■探究的な学習から「主体性」を育てる！～自分で考えて 決める子～

先日の OST(授業参観・学級懇談会)には、たくさんの保護者の皆様にご参加いただきましてありがとうございました。また、保護者会を通して多くの感想やご意見を寄せてくださりありがとうございました。

さて、妙典小学校では、1. 2年生は「生活科」、3~6年生は「総合的な学習の時間」を中心に、子供の主体性を育むために、探究的な学習を実施しています。各学年の現在の学習内容をご紹介します。



- 1年生:なつとなかよし
- 2年生:おもちゃのキラリはっけん！
- 3年生:Let's try ! 干潟調査隊！
- 4年生:妙典神輿に隠されたヒミツ
- 5年生:いのち
- 6年生:To the future (TFC)



昨年に引き続き、子供たちは、学習を通して身近な出来事から課題を見つけて、情報を収集し、整理・分析し、まとめて、自分の考えを発信しています。昨年度も、地域の皆様に大変お世話になりましたが、今年も、情報収集の際には、本やインターネットからの情報だけでなく、地域の方々にお話を伺ったり、自ら地域に出向いて調査したりしています。先日、4年生は、「神輿ミュージアム」に見学に行き、たくさんの不思議やなぜ？を持ち帰ってきました。行徳神輿に込められた人々の思いや、これまでの歴史、またこれからどのように未来につないでいくのかを子供たちがみんなで力を合わせて探究していきます。それぞれの学年が、様々な疑問を子供たちなりに解決していく姿を、ご家庭でも応援してあげてください。また、「こんなこと知ってる！」という情報がありましたら、ぜひ、担任にお伝えいただければと思います。

■茂原市教育委員会視察

4月に受賞した「子どもの読書活動優秀実践校 文部科学大臣表彰」を受けて、茂原市教育委員会の方々が、妙典小学校の学校図書館を活用した授業風景を見学にいらっしゃいました。1年生、生活科「あきのおもちゃができたよ(大日本図書)」の「はっぱや木のみをつかって、どんなおもちゃをつくれるかしらべよう」の授業を参観しました。参観された方々は、教科書だけでなく、学校図書館の図書を使って、一生懸命に調べ学習を行っている1年生の姿に感心していました。



■お知らせ(昨年度の再掲)

登校時間以降の登校および、下校時間以前の下校については、見守りの方々がいらっしゃらない時間帯になるため、子供の安全確保の観点から、保護者の方の送迎をお願いしています。その際、登校後から下校時刻までは、職員玄関前および業者搬入口以外の門は、防犯上の理由から施錠していますので、お手数ですが、教室までの送迎をお願いします。